

TRIBUNA LIBRE

Isidoro MORENO



Kurdistán y el País Vasco

HAy que ver la que se ha armado porque el Parlamento Vasco va a ceder su sede, en julio, para que la Asamblea Kurda en el Exilio celebre una sesión en ella.

Los kurdos son un pueblo sin suerte. Cuando se crearon diversos estados en el Próximo Oriente, tras las dos Guerras Mundiales, unos respondiendo a la existencia real de pueblos-naciones y otros meros inventos sobre un mapa por interés de Inglaterra y Francia y para hacer viable Israel, los kurdos fueron ignorados, a pesar de ser un pueblo con muchos siglos de historia y una lengua y cultura propias. Su territorio está hoy repartido entre cinco estados diferentes, la mayor parte de él dentro de Turquía, que, tras la decadencia y derrota final de su Imperio, pronto se convirtió, gracias a la intervención nacionalista de Kemal Ataturk, que representó un verdadero fundamento occidentalista y laico, en un fiel aliado de las "democracias occidentales" en la frontera sur de la maligna Unión Soviética.

Poco ha importado a nuestras democracias, por ello, que en Turquía los militares hayan ejercido siempre una ferrea dictadura, ahogando en sangre, mediante sucesivos golpes de estado, los breves períodos de parlamentarismo democrático. Ni siquiera se reconoce la existencia de los doce millones de kurdos. Contra ellos, para exterminar su cultura y aplastar cualquier reivindicación política, se practica un sistemático etnocidio, cuando no un descarado genocidio, con destrucción incluida de decenas de poblaciones con napalm. Los variados intentos de luchar dentro de la "legalidad" por los derechos culturales y políticos del Kurdistán han terminado siempre en la muerte o la cárcel: Leyla Zana, por ejemplo, distinguida en 1995 por el Parlamento Eu-

ropeo con el Premio Sajarov a los Derechos Humanos, cumple una condena de quince años por jurar su cargo de diputada en lengua kurda. Una acción que fue definida, y castigada, como terrorista. Hace ahora cuatro años, se constituyó la Asamblea Kurda en el Exilio, que ha tenido varias reuniones en países tan poco sospechosos de amparar el terrorismo como Bélgica, Holanda, Dinamarca, Austria e Italia. Ahora, el Parlamento Vasco ha acordado prestarle su sede. Vaya mi aplauso más total a ese acuerdo, de solidaridad política y humana. Aunque los jerarcas del PP y del PSOE, y sus palmeros respectivos en la prensa y las universidades, en esto como en tantas otras cosas de la mano, se hayan apresurado a calificar el acuerdo de "profundo error", "decisión improcedente", "disparate, peligroso", "delirante resolución" e "ingerencia en la política exterior del estado" (?).

Mayor Oreja ha amenazado ya con hacer todo lo posible, "con la ley en la mano" -menos mal que no con la policía o con los tanques- para impedir la reunión. Y otros ministros se han dedicado a acentuar la inquietud de los empresarios vascos, affirmando que "este gesto inamistoso contra

un gobierno aliado podría acarrear represalias comerciales". Porque el negocio es el negocio, ya se sabe; y si son un obstáculo para éste, ¿a qué viene interesarse por los Derechos Humanos, en este caso por la "pequeña anécdota" del genocidio contra un pueblo que, además, ni siquiera es europeo, o en el caso de Pinochet por unos miles más o menos de muertos?

Mal que le pese a muchos, lo que ha demostrado ahora la mayoría nacionalista en el Parlamento Vasco es su sensibilidad y su solidaridad de hecho, no retórica, con uno de los pueblos más oprimidos del mundo. Quizá lo que más pique sea que hayan sido los nacionalistas, tan atacados indiscriminadamente por su supuesta insolvidad y xenofobia intrínseca, quienes hayan tenido la iniciativa. ¿Que lo han hecho "esencialmente por propaganda", como afirman muchos internacionalistas y solidarios de boquilla? Pues que Chaves y sus socios (mejor peones) ofrecen al Parlamento Andaluz para una reunión del Parlamento de la República Árabe Saharauí Democrática, también en el exilio, y así, al menos, tengan un gesto de vergüenza política y de solidaridad con ese pueblo al que los sucesivos gobiernos de España, desde 1975, vienen tracionando. Pero no, es más fácil la solidaridad que consiste en pagar las vacaciones de doscientos niños e invitarios a choclate con bizcochos. No vaya a ser que se moleste "nuestro aliado y amigo" Hassan II. Como suelen decir los congressistas norteamericanos, hay que distinguir entre "los hijos de puta en general y nuestros hijos de puta", en este caso los gobiernos de Turquía y de Marruecos. Se entiende, pero de ninguna manera podemos compartirlo. Vaya mi aplauso, otra vez, para el Parlamento Vasco.

Mal que le pese a muchos, lo que ha demostrado ahora el Parlamento vasco es su sensibilidad y solidaridad

CARTAS DE
NAVEGACIÓN

Emasesa

Se trata de la página en Internet de Emasesa, la empresa que suministra agua potable a los sevillanos. "Detrás de nuestro nombre existe un equipo al servicio de la sociedad sevillana y su entorno. Todos los medios humanos y técnicos de que dispone Emasesa se ponen al servicio del ciudadano para mejorar la gestión y la calidad del agua, y consecuentemente la calidad de vida de los usuarios, a través de la optimización de los recursos naturales, de su conservación y de un respeto hacia el equilibrio del sistema ecológico. Emasesa es una empresa municipal del Ayuntamiento de Sevilla que gestiona el abastecimiento directo de aguas de la capital hispalense y del municipio de Camas desde 1970, y a partir de 1987 por delegación de sus respectivos ayuntamientos en el de Sevilla a las poblaciones de Dos Hermanas, Los Palacios y Villafranca, Alcalá de Guadaira, Mairena de Alcor, San Juan de Aznalfarache, Geleves, Coria del Río, La Puebla del Río, Alcalá del Río, La Rinconada y El Garrobo." Una de las utilidades que me han parecido más interesantes es la página que informa sobre las incidencias del servicio. Se incluye, además, un pliego de la zona afectada y la fecha estimada para la conclusión de las anomalías en el suministro. El webmaster, Gabriel Bortes, ha hecho un buen trabajo. El servidor es bastante rápido.

-EMPRESA MUNICIPAL DE AGUAS DE SEVILLA:
<http://www.emasesa.com/>
Pepe@Fernandez.org